
Bericht zur Jahreshauptversammlung 
der SG Schwarz-Weiß Blankenau 1932 e.V. 

 
Die Jahreshauptversammlung der SG Schwarz-Weiß Blankenau 1932 fand am 
Freitag, den 03.01.2025, um 19.30 Uhr im Clubhaus statt. Zahlreiche Mitglieder 
waren der Einladung gefolgt und erlebten einen insgesamt harmonischen und 
reibungslosen Ablauf der Versammlung. 
 
Die Tagesordnung sah folgende Top´s vor: 
 
1. Begrüßung 
2. Totenehrung 
3. Protokoll der letzten Generalversammlung 
4. Kassenbericht 
5. Bericht der Kassenprüfer(-innen) 
6. Jahresbericht der Abteilungsleiter, Obleute, Trainer und Übungsleiter 
a) Fußball, I. und II. Mannschaft 
b) Jugendfußball 
c) AH-Fußball 
d) Schiedsrichter 
e) Damengymnastik  
f) Seniorengymnastik 
7. Tätigkeitsbericht des Vorstandes durch den 1. Vorsitzenden 
8. Entlastung des Vorstandes 
9. Neuwahlen 
10. Ausblick über die Termine/Veranstaltungen  
11. Gäste haben das Wort 
12. Verschiedenes 
 
 

Top 1) Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Stephan Fegbeutel hieß alle Teilnehmer der Veranstaltung im 
Namen des gesamten Vorstands willkommen. Er begrüßte alle Abteilungsleiterinnen 
und -leiter, alle Übungsleiterinnen und -leiter, die Trainer, Obleute und Betreuer, die 
Platzwarte und Platzkassierer, die Schiedsrichter sowie alle Kollegen des 
Vorstandes. 
 
 

Top 2) Totenehrung 
 
Zum Totengedenken erhoben sich alle Mitglieder und gedachten den gefallenen und 
verstorbenen Vereinsmitgliedern der vergangenen Vereinsjahre. 
 
 

Top 3) Protokoll der letzten Generalversammlung 
 
Schriftführer Julian Jost verlas das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung. 
 
 
 



Top 4) Kassenbericht 
 
Als nächstes sah die Tagesordnung die Verlesung des Kassenberichts durch 
Waldemar Deigert vor. Der Verein ist nach einem erfolgreichen Jahr weiterhin 
finanziell gut aufgestellt. 
 
 

Top 5) Bericht der Kassenprüfer(-innen) 
 
Die Kassenprüferinnen Elvira Balzer und Heike Neidert bescheinigten unserem 
Kassierer eine einwandfreie Kassenführung. Die Prüfung fand am 02.01.2025 statt. 
 
 
Top 6) Jahresbericht der Abteilungsleiter, Obleute, Trainer und Übungsleiter 
 
a) Udo Brähler zog einen Rückblick auf die Entwicklungen der vergangenen Saison, 
in der eine neue Spielgemeinschaft mit Hainzell/Kleinlüder gegründet wurde. Die SG 
kam gut ins Spiel und konnte eine positive Dynamik aufbauen. Dennoch verlief der 
Start ins Jahr 2024 holprig, da die ersten Spiele nur einen Punkt einbrachten. Dies 
führte zu Motivationsgesprächen und einem erhöhten Redebedarf. 
Trotz dieser anfänglichen Schwierigkeiten stieg die Trainingsbeteiligung, was 
schließlich zum Gewinn der Meisterschaft führte. Dank des Engagements aller 
Beteiligten konnte die Mannschaft den Aufstieg schaffen, auch wenn es ein hart 
erkämpfter Erfolg war. 
Allerdings mussten sowohl die I. als auch die II. Mannschaft die folgende Saison auf 
dem letzten Platz in ihren Ligen beenden, was eine schwierige Ausgangslage 
darstellt. Besonders bitter war die erneute Verletzung von Tom Münker, der daraufhin 
seine Karriere beenden musste. Der Vertrag mit dem bisherigen Trainer Michael 
Becker und seinen Co-Trainern wurde nicht verlängert, wodurch ein Wechsel auf der 
Trainerposition nötig wurde. 
Nach Gesprächen der Sportvorstände fiel die Wahl auf Sebastian Hüter als neuen 
Cheftrainer im Seniorenbereich. Er unterschrieb zunächst einen halbjährigen 
Handschlagvertrag. Hüter betonte, dass es entscheidend sei, dass alle in der 
Mannschaft an einem Strang ziehen und sich gegenseitig unterstützen. 
Ein großer Treiber für die Entwicklung der SG war Steffen Krah, der maßgeblich zum 
positiven Verlauf beitrug. Außerdem brachte sich Patrick Leinweber mit seiner Arbeit 
im Sponsoring ein und erhielt von den Unterstützern viel Zuspruch für das Konzept, 
ausschließlich auf einheimische Spieler zu setzen. 
Trotz der Herausforderungen bleibt das Ziel der SG klar: „Wir wissen, was wir 
vorhaben.“ Der positive Aufstieg und die starke Gemeinschaft bieten eine solide 
Grundlage, um die kommenden Aufgaben motiviert anzugehen. 
 
b) Andre Faulstich und Marcel Klotzbier berichteten über die erfolgreiche Arbeit im 
Jugendfußball. Gemeinsam mit Bastian Hartung bilden sie die Trainer der SG 
Blankenau, das die JSG mit großem Engagement betreut. Für ein einheitliches 
Auftreten der Jugendspieler wurden neue Trainingsanzüge und Wintermützen 
angeschafft, was mit erheblichem organisatorischem Aufwand verbunden war. 
Die Zusammenarbeit mit den Vereinen aus Hosenfeld und Hauswurz läuft 
reibungslos. Dennoch wurde der Wunsch geäußert, einen zentralen Ansprechpartner 
im Vorstand der SG Blankenau zu etablieren, um die Abstimmungen zu 
vereinfachen. In der Trainingsarbeit kommt die Spielform „Funinho“ verstärkt zum 



Einsatz, da sie den Kindern viel Spiel- und Ballzeit ermöglicht. Besonders bei der F-
Jugend, die aus insgesamt 22 Spielern besteht – davon fünf aus der SG Blankenau – 
hat sich dieser Ansatz bewährt. Die F-Jugend nimmt an jedem möglichen Turnier teil, 
um den Spielern viele Einsatzmöglichkeiten zu bieten. Ein besonderes Highlight war 
ein Heimspiel, bei dem ein eigenes Funinho-Turnier ausgerichtet wurde. 
Der Spielbetrieb in der E-Jugend wurde in zwei Teams, E1 und E2, aufgeteilt, um 
eine bessere Betreuung zu gewährleisten. Zudem organisierte die JSG Vorder 
Vogelsberg am 23. März ein Hallenfußballturnier für die Altersklassen G bis D in 
Großenlüder, was eine gute Werbung für die JSG darstellte. Ein weiteres Highlight 
war das Fußballcamp im Mai in Hosenfeld, das auf große Resonanz stieß. Ein 
besonderer Dank gilt dem Verein, der Kosten für das Camp übernommen hat. 
Die jüngeren Kinder werden hauptsächlich von Marcel Klotzbier betreut, während 
sich Andre Faulstich um die älteren Spieler kümmert, die in der Spielgemeinschaft 
Lüdertal aktiv sind. Der Trend geht auch bei der A-, B- und C-Jugend zu sehr großen 
Spielgemeinschaften, was dem Leistungsgedanken geschuldet ist. Aus Blankenau 
nehmen insgesamt zwölf Kinder am Jugendfußball teil. 
Hervorzuheben ist die hohe Bereitschaft der Eltern, sich unterstützend einzubringen, 
was die Organisation erleichtert. Zusätzlich helfen Tom Münker und Steffen Krah im 
Trainingsbetrieb tatkräftig mit – auch an sie ein herzliches Dankeschön. 
Insgesamt funktioniert der Jugendbereich der JSG sehr gut. Der Vorstand wurde 
dazu eingeladen, sich in einer Versammlung auszutauschen und die erfolgreiche 
Arbeit weiter zu fördern. 
 
c) Dennis Faulstich gab einen Zwischenstand zum AH-Fußball. Der Trainingsbetrieb 
findet von April bis Oktober auf dem Platz statt, danach wird je nach Wetterlage in die 
Halle nach Großenlüder gewechselt. Das Training wird donnerstags um 19 Uhr 
abgehalten und umfasst in der Regel 8 bis 10 Teilnehmer, darunter Spieler aus 
Hainzell und Kleinlüder. 
 
d) Janika Balzer ist weiterhin erfolgreich als Schiedsrichterin tätig und konnte in den 
letzten Jahren beachtliche Erfolge verzeichnen. Sie agiert als Assistentin in der 2. 
Bundesliga sowie in der Hessenliga und hat sich zudem auf den Frauenbereich 
spezialisiert. Dort ist sie als Assistentin in der 1. Frauen-Bundesliga im Einsatz. 
Im Herrenbereich verfolgt sie das Ziel, in der Verbandsliga aktiv zu werden. 
Zusätzlich ist sie bereits als Assistentin in der Regionalliga tätig, was ihr weiteres 
Potenzial unterstreicht. 
  
e) Die Damengymnastik verzeichnet durchschnittlich acht Teilnehmerinnen pro 
Übungsstunde. Im vergangenen Jahr wurde eine Zusammenlegung der Gruppen 
erfolgreich umgesetzt. Ein besonderer Dank gilt allen Beteiligten für die gute 
Zusammenarbeit und die tatkräftige Unterstützung, die den reibungslosen Ablauf 
ermöglicht haben. 
 
f) Die Seniorengymnastikgruppe umfasst insgesamt 20 Personen, von denen 15 
regelmäßig aktiv teilnehmen. Die Übungsstunden finden mittwochs um 18:30 Uhr 
statt, wobei die Mitgliedschaft im Sportverein Voraussetzung ist – alle Interessierten 
sind herzlich willkommen. Neben den sportlichen Aktivitäten wird viel Wert auf ein 
gutes Miteinander gelegt. 
Gemeinschaftliche Veranstaltungen wie ein Grillfest, ein Sommerfest und eine 
Vorweihnachtsfeier in der Probsteistube stärken den Zusammenhalt der Gruppe. 
Zudem war die Gruppe beim Oktoberfest mit einem Bierausschank vertreten. 



Derzeit ist die Anschaffung neuer Sportkleidung in Planung. Ein besonderer Dank gilt 
dem Vorstand für die finanzielle Unterstützung bei der Weihnachtsfeier, die von allen 
Teilnehmenden sehr geschätzt wurde. 
 
 

Top 7) Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
 
Der 1. Vorsitzende Stephan Fegbeutel erstattete nun seinen Tätigkeitsbericht. 
 
Zu Beginn des Jahres 2024 stieg die Mitgliederzahl des Vereins von 175 auf 185, 
was vor allem dem Zuwachs von Kindern und deren Eltern in der E- und F-Jugend zu 
verdanken ist. Dies stärkt den Verein und fördert das Dorfleben. 
Höhepunkte des Jahres waren die Meisterschaft der neuen Dreier-Spielgemeinschaft 
im ersten Jahr, das Herrenfrühstück, das Oktoberfest und die Teilnahme am 
Weihnachtsmarkt, die den Zusammenhalt und die Außenwirkung des Vereins 
förderten. 
Finanziell ist der Verein gut aufgestellt, Investitionen in Abteilungen und Infrastruktur 
werden mit Bedacht vorgenommen. Der Förderkreis unterstützt die Fußballabteilung, 
und die Veränderungen im Trinkverhalten bei Heimspielen wurden berücksichtigt. 
Im sportlichen Bereich gibt es Herausforderungen bei der Fußballabteilung, 
insbesondere bei den Seniorenmannschaften. Die Gymnastikabteilung wurde 
zusammengelegt, was jedoch keine nennenswerte Teilnehmersteigerung brachte. 
Die Seniorengymnastik läuft jedoch erfolgreich. Die Jugendarbeit zeigt positive 
Entwicklungen, und Schiedsrichterin Janika Balzer ist in höheren Ligen tätig. 
Instandhaltungsmaßnahmen am Clubhaus und Sportgelände wurden durch 
engagierte Mitglieder umgesetzt. Die Verwaltung des Clubhauses braucht jedoch 
neue Verantwortliche. Die Suche nach einem neuen 2. Vorsitzenden gestaltet sich 
schwierig, weshalb eine Unterstützungsgruppe gebildet wird, um den Vorstand zu 
entlasten. 
Dank gilt allen, die sich für den Verein engagieren. 
 
 

Top 8) Entlastung des Vorstandes  
 
Der Vorstand wurde nach dem Antrag von Dr. Harald Schwarz einstimmig entlastet. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Top 9) Neuwahlen 
 
Die Wahlleitung übernahm Dr. Harald Schwarz und wurde von den Wahlherferinnen 
Heike Neidert und Janika Balzer unterstützt. Bei den Wahlen wurden folgende 
Ergebnisse erzielt: 

Position/Funktion Bisher Vorschlag Ja Nein Enth. 

Position/Funktion Bisher WW = Wiederwahl    

1. Vorsitzender 
Stephan 
Fegbeutel WW 27 0 1 

2. Vorsitzender Frank Münker -    

Kassenwart Waldemar Deigert WW 28 0  

Schriftführer Julian Jost WW 27 0 1 

      

Beisitzer 
Dr. Harald 
Schwarz WW 26 0 2 

Beisitzer Christoph Klein WW 26 0 2 

      

Kassenprüfer  Heike Neidert WW 26 0 2 

Kassenprüfer  Elvira Balzer WW 26 0 2 

Abteilungsleitung 
Fußball Udo Brähler Patrick Leinweber 27 0 1 

Abteilungsleitung 
Gymnastik  Heike Neidert WW 27 0 1 

Abteilungsleitung 
Senioren-Gym. Hermann Zitfeld WW 27 0 1 

Obmann Michael Deigert WW 28 0 0 

      

Platzwart Michael Deigert WW 28 0 0 

Pressewart Tom Münker WW 28 0 0 

Platzkassierer  Horst Weber WW 28 0 0 

Platzkassierer Arnold Kress WW 28 0 0 

Unterstützungsauschuss  Unterstützungsauschuss 28 0 0 

  Jonathan Ganz    

  Dennis Faulstich    

  Bernd Allgeyer    

  Marcel Klotzbier    

  Frank Münker    

 

Top 10) Ausblick über die Termine / Veranstaltungen  
 
Folgende Veranstaltungen sind im kommenden Vereinsjahr geplant: 
      
Herrenfrühstück 
Oktoberfest 
Jugendveranstaltung 
Weihnachtsmarkt 
 

 
 



Top 11) Gäste haben das Wort 
 
Sebastian Hüter, der Trainer, setzt als Ziel, möglichst viele Punkte zu sammeln und 
ist stolz auf die einheimischen Spieler. Ein klarer Plan für das Training und die 
Mannschaft steht bereits. Er bedankt sich bei den Vereinen für das 
entgegengebrachte Vertrauen. 
 
 
Top 12) Verschiedenes 
 
a) Frank Münker wurde aus dem Amt des zweiten Vorsitzenden verabschiedet.  
Für seine langjährige und vielseitige Mitarbeit als I. und II. Vorsitzender sowie in 
weiteren Funktionen dankt der Sportverein Frank Münker herzlich und zeichnet ihn 
mit der silbernen Ehrennadel der SG Schwarz-Weiß Blankenau aus. Bereits seit 
1974 schnürte er im Schüler- und Jugendbereich die Fußballschuhe für den Verein, 
absolvierte über 500 Seniorenspiele, errang Meisterschaften und war ab 2014 I. 
Vorsitzender sowie ab 2018 II. Vorsitzender. 
 

Frank Münker und Stephan Fegbeutel 

 
 
b) Steffen Krah bedankte sich persönlich beim Verein für die Möglichkeit, die C-
Trainerlizenz zu erlangen. 
 
 
 
 



Blankenau, Januar 2025 
 
gez.: 
 
            
Julian Jost                                                     Stephan Fegbeutel   
Schriftführer             1. Vorsitzender 


